

Technische Lehren im Markenrecht: Die Abgrenzung von Patent- und Markenrecht



Schutz technischer Lehren im Markenrecht

Ein Beitrag zur Abgrenzung von Patent- und Markenrecht

Von Dr. Jonas Vincent Strittmatter

2024, 404 S., broch., 129,- €

ISBN 978-3-7560-0908-4

(Schriften zum geistigen Eigentum
und zum Wettbewerbsrecht, Bd. 145)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0908-4

Die Arbeit untersucht die Schutzgrenzen technischer Lehren im Markenrecht und deren Auswirkungen auf den markenrechtlichen Schutzzumfang. Dahingehend erfolgt eine Abgrenzung zum Design-, Urheber- und Lauterkeitsrecht. Ein markenrechtlicher Schutz technischer Lehren birgt insbesondere das Risiko von Kollisionen mit den spezielleren technischen Schutzrechten. Maßgeblich für den Umfang

eines Markenschutzes technischer Lehren ist die differenzierte und an den Funktionen der jeweiligen Schutzrechte orientierte Betrachtung des Schutzausschlussgrundes nach § 3 Abs. 2 Nr. 2 MarkenG. Bei der Bestimmung der Markenfähigkeit ist zu differenzieren, ob das Zeichen ausschließlich oder auch – aber nicht in allen wesentlichen Merkmalen – technisch bedingt ist.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

Technical Doctrines in Trade Mark Law: The Distinction between Patent and Trade Mark Law



Schutz technischer Lehren im Markenrecht

Ein Beitrag zur Abgrenzung von Patent- und Markenrecht

By Dr. Jonas Vincent Strittmatter

2024, 404 pp., pb., € 129.00

ISBN 978-3-7560-0908-4

(Schriften zum geistigen Eigentum
und zum Wettbewerbsrecht, vol. 145)

In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0908-4

The work examines the limits of protection of technical inventions in trademark law and their effects on the scope of protection. To that effect, a differentiation is made from design, copyright and unfair competition law. The protection of technical inventions under trademark law entails the risk of collisions with the more specific technical property rights. The decisive factor for the scope of trademark protection

of technical doctrines is the differentiated consideration of the grounds for exclusion of protection in accordance with Section 3 (2) No. 2 German Trademark Act, based on the functions of the respective property rights. When determining trademark eligibility, a distinction must be made as to whether the sign is exclusively or also - but not in all essential features - technically conditioned.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.